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Il giorno 31 del mese di 

dell’I.C. Giuliana Saladino il Consiglio di Istituto 

Presidente, Dott.ssa Maria Concetta Gentile

il seguente O.d.g.: 

 

1. Lettura e approvazione verbale precedente; 

2. Dimissioni e surroga componente; 

3. Progetto “Settimana del cervello 2020”; 

4. Approvazione PTOF 2019

5. Varie ed eventuali. 

 

Sono presenti: 

Il D.S. Prof. Giusto Catania membro di diritto;

per la componente docenti

Salvo C., Tirrito A.; 
per la componente genitori: 

R.,Tranchina,Tringale; 
per la componente non docenti

 

Sono assenti: 

per la componente genitori: 

per la componente docenti: 

per la componente non docenti

Presiede la seduta il Presidente Dott.ssa M.C. Gentile.

Accertato il numero legale per la validità della riunione, 

aperta la seduta ed assegna la funzione di segretario verbalizzante al

Cicero.  

 

Il Presidente prima della trattazione dei punti posti all’ordine del giorno ch

Consiglio di poter inserire i punti 

n. 6“Elezione componente Giunta esecutiva”, 

n. 7”Rinnovo Protocollo di intesa con 

 
Istituto Comprensivo Statale 

“GIULIANA SALADINO” 
Via Barisano da Trani, 7/9 – Tel.0916734993 – Fax 0916731608

90145 – P A L E R M O 
Cod. Fiscale 80013800828 – CM PAIC897004 

Osservatorio di Area Distretto 12 – Ambito territoriale 19

www.icgiulianasaladino.edu.it - Mail: paic897004@istruzione.it

 

VERBALE N. 10 

del mese di ottobre dell’anno 2019 alle ore 17.00 si è riunito nei locali 

dell’I.C. Giuliana Saladino il Consiglio di Istituto come da convocazione del 

Presidente, Dott.ssa Maria Concetta Gentileprot. N. 5998 del 25/10/2019

1. Lettura e approvazione verbale precedente;  

Dimissioni e surroga componente;  

Progetto “Settimana del cervello 2020”;  

Approvazione PTOF 2019-2020;  

Il D.S. Prof. Giusto Catania membro di diritto; 

la componente docenti, i docenti: Abbate, Cicero, Gebbia, Mendola, 

per la componente genitori: D’Aleo, Gentile M.C. Ingrassia D., 

per la componente non docenti:////////////////; 

per la componente genitori: Giordano, Nona; 

per la componente docenti: Troisi 

per la componente non docenti: Bellanca, Giunta (assenti giustificati)

Presiede la seduta il Presidente Dott.ssa M.C. Gentile. 

Accertato il numero legale per la validità della riunione, la

aperta la seduta ed assegna la funzione di segretario verbalizzante al

Il Presidente prima della trattazione dei punti posti all’ordine del giorno ch

Consiglio di poter inserire i punti  

“Elezione componente Giunta esecutiva”,  

”Rinnovo Protocollo di intesa con I.I.S.S. "Damiani Almeyda 
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si è riunito nei locali 

ome da convocazione del 

prot. N. 5998 del 25/10/2019 per discutere 

, i docenti: Abbate, Cicero, Gebbia, Mendola, Pattavina, 

Ingrassia D., Ingrassia 

Giunta (assenti giustificati) 

la Presidente dichiara 

aperta la seduta ed assegna la funzione di segretario verbalizzante al Prof. Rosolino 

Il Presidente prima della trattazione dei punti posti all’ordine del giorno chiede al 

S. "Damiani Almeyda - 



  

Crispi”,  

n. 8 “Protocollo “rete scuole sicure”,  

n. 9 “Protocollo di intesa Progetto n. 2016-ADN-00213 V.E.R.S.O.A. “Valorizzare 

Empowerment Risorse Sinergie Opportunità Adolescenti” di cui al documento 

denominato Bando Adolescenza (seconda fase) – Graduatoria B Con i bambini”,  

n. 10 “Progetto GDScuola”,  

n. 11“Adesione progetto Amazon Un Click per la scuola”,  

n. 12“Adesione Campionati studenteschi 2019-2020” e “Scuole aperte allo sport””  

e di posticipare il punto n. 4 prima del Varie ed eventuali. 

Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n. 94 del 31/10/2019. 

 

1. Lettura e approvazione verbale precedente;  

Il Presidente chiede ai presenti se avessero ricevuto copia del verbale n. 9 e poiché 

nessuno dei presenti ha nulla da rilevare sui contenuti si approva all’unanimità con 

delibera n. 95 del 31/10/2019. 
 

2. Dimissioni e surroga componente;  

Il Presidente informa il Consiglio della decadenza della Signora Giordano Daniela per 

trasferimento dei figli in altra scuola. Pertanto, visto il Decreto di proclamazione Prot. 

n. 5467 del 28/11/2018 (ALLEGATO A), risulta il primo dei non eletti il Sig. Rizzo 

Vincenzo che è stato regolarmente convocato per la presente seduta e che, per ragioni di 

lavoro, non è presente.  

Poiché non vi sono elementi ostativi, il Consiglio prende atto della decadenza ed 

approva all’unanimità la surroga con il Sig. Rizzo Vincenzo con delibera n. 96 del 

31/10/2019. 

 

6.“Elezione componente Giunta esecutiva”;  

La Presidente ricorda che con Delibera n. 3 del verbale n. 1 del 10/12/2018 è stata eletta 

la Giunta esecutiva ai sensi dell’art. 8 del Dlgs 297/94costituita da due genitori, il 

Signor D’Aleo e la Signora Giordano, la Prof.ssa Tirritoper la componente docente e la 

Sig.ra Bellanca quale rappresentante del personale ATA.  

Sono membri di diritto il DS ed il DSGA che svolge anche le funzioni di segretario.  

Poiché la Signora Giordano risulta decaduta, in questa sede occorre eleggere un nuovo 

componente.  

La Presidente propone la candidatura del Signor Nona ed invita il Consiglio ad 

esprimere la sua volontà.  

Poiché nessuno esprime parere contrario, all’unanimità si approva delibera n. 98 del 

31/10/2019. 
 

3. Progetto “Settimana del cervello 2020”; (ALLEGATO B) 

Il Presidente informa il Consiglio che nel Collegio dei docenti è stato presentato ed 

approvato il progetto totalmente gratuito della durata di due ore da titolo “Scoprire i 

neuromiti”. Il progetto intende impegnare alunni ed insegnanti, attraverso il gioco, a 

scoprire come funziona il cervello. Il progetto si svolgerà nella settimana dal 16 al 22 

marzo sarà tenuto dalle Dott.sse Maio e Gattini.  

E’ rivolto a 30 alunni delle classi quarte primaria individuati dalle docenti 

dell’interclasse. 



  

Il Consiglio prende favorevolmente atto ed approva all’unanimità con delibera n. 97 

del 31/10/2019. 
 

7. Rinnovo “Protocollo di intesa con I.I.S.S. "Damiani Almeyda - Crispi" 

La Prof.ssa Tirritoricorda da due anni la nostra scuola collabora con l’IISS 

CrispiAlmeyda per lo svolgimento di progetti comuni a partire da Educarnival. Si tratta 

di un protocollo finalizzato ad una collaborazione con il Liceo in considerazione del 

fatto che già lo scorso anno scolastico abbiamo avuto un’attività laboratoriale e che 

alcuni nostri alunni continuano in quella sede il percorso di studi.  

Il protocollo prevede sia attività di studio e che laboratoriali con il coinvolgimento di 

docenti. (ALLEGATO C). 

Il Consiglio prende favorevolmente atto ed approva all’unanimità con delibera n. 99 

del 31/10/2019. 
 

 

8. Protocollo “Rete scuole sicure”(ALLEGATO D) 

Il presente accordo ha per oggetto la collaborazione fra Istituzioni Scolastiche aderenti 

allo scopo di:  

1. promuovere la cultura della sicurezza tra gli alunni, intesa come acquisizione della 

capacità di percepire i rischi e di adottare e favorire comportamenti sicuri;  

2. stimolare l'assunzione di un ruolo attivo sul fronte della sicurezza da parte degli 

alunni e del personale scolastico nei vari ambienti di vita, di studio e di lavoro;  

3. sviluppare la collaborazione tra le parti che aderiscono alla Rete per la diffusione e lo 

scambio di materiale didattico e informativo sulla sicurezza;  

4. valorizzare le attività didattiche sulla sicurezza, da inserire nei P.T.O.F. d'istituto;  

5. formare i docenti coinvolti in attività didattiche sulla sicurezza, rivolte a studenti di 

ogni ordine e grado;  

6. aggiornare e formare il personale scolastico con compiti di gestione della sicurezza 

secondo: il D.Lgs.81/2008 e ss.mm. e ii, l’Accordo Stato Regioni del 21/12/2011, il D.I. 

06/03/2013; l’Accordo Stato Regioni del 7/07/2016 e il Decreto Ministero della Salute 

388/03;  

7. stipulare convenzioni con soggetti del territorio (enti, istituzioni pubbliche e private, 

associazioni ecc.) che condividono le finalità sopracitate;  

8. partecipare ad avvisi o bandi per perseguire gli obiettivi in linea con l'oggetto del 

presente accordo;  

9. selezionare e individuare personale per adempiere ai compiti sulla sicurezza.  

Il Consiglio prende favorevolmente atto ed approva all’unanimità con delibera n. 100 

del 31/10/2019. 
 

9. Protocollo di intesa Progetto n. 2016-ADN-00213 V.E.R.S.O.A. 

“Valorizzare Empowerment Risorse Sinergie Opportunità Adolescenti” di 

cui al documento denominato Bando Adolescenza (seconda fase) – 

Graduatoria B Con i bambini” (Allegato E) 
 

Il DS dà la parola alla prof.ssa Tirrito che presenta il punto. 

Il Progetto, destinato a giovani in area a rischio dispersione, si propone di creare 

Laboratori finalizzati all’acquisizione di competenze attraverso 3 HUB basati sulle 3C: 

1. MI IMPRENDO. LABORATORIO DI TALENTI E COMPETENZE 

(IMPRENDITORIALITA’); 2.MI CONOSCO, attraverso la MUSICA, TEATRO E 



  

ARTE; 3. CONOSCO IL TERRITORIO. LABORATORIO DI PROGETTAZIONE 

SOCIALE, PRODOTTI TIPICI E TRADIZIONI. 

Il progetto, finanziato da Fondazione con il Sud, interviene su due province, Bari e 

Palermo, con alto tasso di povertà, disagio socio-economico e dispersione 

scolastica, attraverso un modello sperimentale che punta sul talento, sulle competenze e 

sulle professionalità. 

Il progetto VERSO-A intende proporre una strategia centrata sulla messa in rete dei 

Servizi/Risorse esistenti nei contesti territoriali individuati e punta sulle capabilities dei 

minori e delle loro famiglie, promuovendo presidi territoriali. 

In questa fase occorre approvare la proposta di protocollo di intesa che afferisce al 

Progetto Numero: 2016-ADN00213 dal titolo V.E.R.SO.A .Valorizzare Empowerment 

Risorse Sinergie Opportunità per gli Adolescenti,di cui al documento denominato 

Bando ADOLESCENZA (Seconda Fase) - Graduatoria B Con i bambini, che descrive il 

ruolo e le attività rispettivamente in carico al Consorzio Sintesi soc. coop. Sociale 

ONLUS ed alla scuola. 

Il Consiglio prende favorevolmente atto ed approva all’unanimità con delibera n. 101 

del 31/10/2019. 
 

10. “Progetto GDScuola”; (ALLEGATO F) 

Il DS comunica che è stata proposta ed approvata dal Collegio l’adesione al progetto 

“Giornale di Sicilia in classe con “GDScuola” finalizzato a diffondere negli alunni la 

lettura e a rafforzare nei ragazzi l’interesse all’informazione sull’attualità, specie quella 

legata al proprio territorio.  

Il progetto si articolerà lungo tutto l’anno scolastico e verrà svolto attraverso GDScuola, 

l’inserto settimanale pubblicato all’interno del quotidiano ogni giovedì, con articoli 

redatti dai giornalisti della testata e con contenuti prodotti direttamente dagli studenti di 

tutti gli istituti che vorranno aderire.  

L’obiettivo sarà quello di promuovere la lettura del quotidiano in classe, suscitando 

l’interesse dei ragazzi su tutte le sezioni e rubriche e, in particolare, sul supplemento 

GDScuola, al cui interno gli studenti potranno trovare i lavori che li riguardano 

direttamente, o che sono stati prodotti da altri gruppi scolastici con diverse modalità e 

contenuti, innescando un positivo meccanismo di confronto e conoscenza reciproca 

anche tra realtà geograficamente lontane.  

A scuola ciascun alunno sarà stimolato a sfogliare la sua copia, prendere dimestichezza 

con la carta e le pagine, osservarne gli elementi grafici e contenutistici, soffermandosi 

su quelli che suscitano maggiore curiosità.  

La lettura del quotidiano potrà quindi costituire argomento di attività didattiche, in 

particolar modo nelle materie letterarie, linguistiche ma anche creative (con elaborati di 

testo o grafici), in un contesto che può anche essere produttivamente articolato in 

modalità multiclasse e multidisciplinare.   

La partecipazione al progetto “Giornale di Sicilia in classe con “GDScuola”, è gratuita 

e comprende tutte le attività descritte. 

Le copie di Giornale di Sicilia previste per la lettura in classe possono essere prenotate 

e acquistate liberamente e direttamente dalla direzione scolastica o dalle famiglie degli 

alunni in edicola, al costo ordinario di 1,30 euro.  

Per agevolare la disponibilità del quotidiano, l’istituto scolastico può prendere accordi 

con la redazione, prenotare un congruo numero di copie e riceverle in un’edicola scelta 

e indicata dall’istituto stesso - che ne avrà preventivamente verificato la disponibilità - 

al costo ridotto di 1 euro ciascuna.  

Il pagamento può essere effettuato o con bonifico al momento della prenotazione 



  

anticipata oppure con bollettino di conto corrente postale. 

Il Collegio ha dato l’incarico di seguire lo sviluppo del progetto alla Coordinatrice di 

dipartimento linguistico-espressivo Prof.ssa Raia ed alle docenti Attinasi, Vinciguerra e 

Alfano.  

Il Consiglio prende favorevolmente atto ed approva all’unanimità con delibera n. 102 

del 31/10/2019. 
 

11. “Adesione progetto Amazon Un Click per la scuola”; 
Si tratta di una proposta che è avanzata alle scuole italiane da Amazon e con la quale si 

devolve il 2.5% di ogni spesa ad una scuola. Occorre in questa sede valutare 

l’opportunità e decidere se accoglierla. Si tratta di una forma di finanziamento che 

consentirà alla scuola di accumulare un credito che potrà utilizzare per l’acquisto di 

beni utili. Il DS propone di presentare attraverso i canali social l’iniziativa spiegando 

che l’obiettivo è consentire alla scuola di poter acquistare cose utili per gli alunni, per 

esempio le borracce riutilizzabili. 

A tal proposito, propone di fare un video con il coinvolgimento di docenti ed alunni che 

possano lanciare un messaggio a sostegno dell’iniziativa ed in favore della nostra 

scuola. 

Il Prof. Cicero informa che sarà pubblicata una circolare con le necessarie istruzioni 

previa registrazione della scuola su Amazon. 

Il Consiglio prende favorevolmente atto ed approva all’unanimità con delibera n. 103 

del 31/10/2019. 
 

12. “Adesione Campionati studenteschi 2019-2020” e “Scuole aperte allo 

sport”: 
Il DS ricorda che da tre anni i nostri alunni si sono resi protagonisti nelle attività 

sportive e che nella nostra scuola è stato costituito il Centro Sportivo Studentesco. 

Considerato che anche in questo anno scolastico si svolgeranno i Campionati sportivi 

studenteschi ed in considerazione dell’annuale e prossima Circolare del MIUR, si 

chiede di rinnovare l’adesione. Inoltre, si propone l’adesione al Progetto “Scuole aperte 

allo sport” rivolto agli alunni della scuola secondaria di primo grado. 

Le procedure di iscrizione saranno affidate al referente per le attività sportive. 

Il Consiglio prende favorevolmente atto ed approva all’unanimità con delibera n. 104 

del 31/10/2019. 
 

4) Aggiornamento P.T.O.F. 2019-2022 ai sensi dei commi 12 e 14 della Legge 

107/2015;  
Prende la parola il DS che presenta l’aggiornamento al PTOF. Ricorda la struttura del 

PTOF, le integrazioni che si rendono necessarie e ricorda che l’ampliamento 

dell’offerta formativa si svilupperà attraverso la realizzazione di ben 40 progetti, alcuni 

già iniziati ed altri prossimi all’inizio. Si tratta di un’offerta culturale che guarda a tutte 

le fasce di età, in tutti i campi e che vuole migliorare e favorire il percorso formativo di 

tutti gli alunni. 

Il PTOF sarà pubblicato sul sito e sarà consultabile sulla piattaforma “Scuola in chiaro”. 

Il Consiglio di Istituto prende favorevolmente atto ed approva all’unanimità con 

delibera n. 105 del 31/10/2019. 
 

 5) Varie ed eventuali. 



  

Nulla da rilevare. 

 

Alle ore 18.00, esaurita la discussione sui punti posti all’O.d.G., il Presidente dichiara 

sciolta la seduta. 

 

 

Il Segretario      Il Presidente  

   Prof. Rosolino Cicero          Dott.ssa Maria Concetta Gentile 

 


